

HOMÉLIE DU JEUDI SAINT Le 28/03/2024

En cette soirée du Jeudi Saint, nous célébrons trois événements absolument essentiels dans l'histoire du Salut. L'institution de l'Eucharistie, le Sacerdoce et le lavement des pieds.

« Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous lave les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns les autres. » L'Évangile nous invite à méditer le récit de la dernière Cène. Dans ce passage, nous plongeons au cœur de l'amour incommensurable de Jésus pour ses disciples, un amour qui se manifeste de manière radicale et révolutionnaire à travers un geste d'humilité et de service.

Le passage nous présente Jésus se relevant de la table, revêtant un linge et lava les pieds de ses disciples. Ce geste, en apparence simple, est en réalité empreint d'une profonde signification symbolique et spirituelle. Jésus le Fils de Dieu, le Seigneur et le Maître, se comporte comme un serviteur, comme un esclave. IL prend une bassine d'eau et lave les pieds de ses disciples, accomplissant ainsi un acte d'humilité et d'amour qui dépasse toute compréhension humaine.

Dans cette scène, nous découvrons plusieurs leçons essentielles pour notre vie chrétienne. D'abord, Jésus nous enseigne l'importance de l'humilité. En se mettant au service de ses disciples de cette manière, Jésus renverse les normes du monde et nous montre que le véritable leadership réside dans le service désintéressé aux autres. Il nous rappelle que pour être grand aux yeux de Dieu, il faut être petit aux yeux des hommes.

En suite, ce geste de Jésus nous révèle également l'importance de l'amour fraternelle. En lavant les pieds de ses disciples, Jésus exprime son amour pour eux d'une manière concrète et tangible. Il nous montre que l'amour authentique se manifeste dans les actes, pas seulement dans les paroles. Il nous appelle à nous aimer les uns les autres comme il nous a aimés, c'est à dire d'un amour total et sans réserve.

De plus, ce geste de Jésus nous invite à réfléchir sur notre propre attitude à l'égard du service et du sacrifice. Sommes nous prêts à nous abaisser, à mettre de côté notre propre orgueil et confort pour servir nos frères et sœurs dans le besoin ?

Sommes nous disposés à donner de notre temps, de notre énergie, voire de notre propre vie, pour le bien des autres ? En lavant les pieds de ses disciples, Jésus anticipe son propre lavement des péchés du monde par sa mort et sa résurrection. IL nous montre que le véritable amour passe par le don de soi, jusqu'au don total de sa vie pour le salut de l'humanité.

L'Eucharistie : La veille de sa mort, le Seigneur réunit ses disciples pour son dernier repas. Il prit du pain et du vin et il dit : **“Prenez et mangez, ceci est mon Corps... Prenez et buvez-en tous, ceci est mon Sang versé pour vous et pour la multitude... Faites ceci en mémoire de moi.”** C'est ce soir-là que Jésus a institué l'Eucharistie et le sacerdoce. Quelques jours plus tard, au soir de Pâques, il donne à ses apôtres le pouvoir de pardonner les péchés.

Ainsi donc, au soir du Jeudi Saint, Jésus se donne comme nourriture et boisson. Il donne sa chair qui sera bientôt déchirée par les pointes d'épines et les clous. Chaque fois que nous allons communier, Jésus nous donne la force de répondre à son commandement : **“Demeurez en moi comme moi en vous.** Comme Saint Paul, nous pouvons dire : **“Ce n'est plus moi qui vis, c'est le Christ qui vit en moi.”** Il leur laisse sa présence de Ressuscité sous la forme d'un repas.

Le concile Vatican II nous a dit que l'Eucharistie est "source et sommet de toute vie chrétienne et de toute évangélisation." Il est absolument essentiel pour tout chrétien de puiser à cette Source et de gravir ce sommet. Malheureusement, ils sont nombreux ceux et celles qui n'en sont pas vraiment convaincus.

En ce soir du Jeudi Saint, nous sommes donc invités à revenir au cœur de la foi et à remettre le Christ au centre de notre vie. Certains peuvent prétendre qu'ils n'ont pas besoin de la messe pour être chrétiens. Et c'est vrai qu'ils peuvent être très généreux et très dévoués sans aller à la messe. Mais nous devons entendre cette parole du Curé d'Ars : **"Toutes les bonnes œuvres réunies n'équivalent pas le sacrifice de la messe parce qu'elles sont les œuvres des hommes et la sainte messe est l'œuvre de Dieu."** L'Eucharistie est une présence d'amour qui s'offre pour susciter l'amour en nous.

Le Sacerdoce :C'est en vue de cette mission que le Christ a institué les prêtres de la nouvelle alliance. Ils sont envoyés dans le monde entier pour l'évangéliser en lui donnant la Parole de Dieu et le Pain de Vie. Quand le prêtre proclame la Parole de Dieu et quand il célèbre l'Eucharistie, c'est le Fils de Dieu qui se rend présent et se donne à chacun des croyants. Il veut nous attirer dans cette intimité extraordinaire qui existe entre lui et son Père. Il veut faire grandir en nous le désir de Dieu.(...)

En ce Jeudi Saint, nous rendons grâce au Seigneur pour cette grandeur du sacerdoce qui permet au prêtre de rendre le Christ présent par la Parole et par l'Eucharistie. Ce qui fait la grandeur du prêtre, ce n'est pas son humanité, ni ses qualités intellectuelles, morales ou autres. Comme Pierre qui a renié le Christ, il n'est lui aussi qu'un pauvre pécheur. Mais ce que nous honorons chez lui, c'est la personne qu'il représente. **Le Curé d'Ars disait que le prêtre tient la place de Dieu. Il est revêtu des pouvoirs de Dieu.** Devant la grandeur du don qui lui est fait, Jean-Marie Vianney se sentait bien misérable.

Nous te prions, Seigneur ; Donne aux prêtres force et courage pour la mission que tu leur confies. Et donne à tous les croyants de reconnaître et d'accueillir ce don de l'Eucharistie et du sacerdoce qui leur est offert. Donne-nous de vivre de ton amour afin qu'il remplisse nos vies.

BON JEUDI SAINT A TOUTES ET A TOUS